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まちづくりの芽 48———————————————みんなで育てるまちづくりを目指して 

まちづくり掲示板 120——————————————今年度の協議会役員をご紹介します 

駅前の花便りNo.28—————————————————————————————————花の苗の植え替え 

豊中駅前のお店めぐり36———————————————パリの子ども部屋BABY BLUEさん 

おなじみの阪急電車 No48—————————————————————アルミ車体の6000系登場 

私が考える「まちづくり」第23回————————————————————————————J.N.さん
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まちづくり掲示板120

今月は花の苗の植え替えの時期になりました。 

ベゴニアなど数種類の苗を植える予定です。 

12月頃まで咲き続けて楽しませてくれます。 

同じように植えた花も日当たりや水やりの条件により
咲く期間の違いが随分ありました。 

何事もほどほどが大切ですね。 

花の世話を通して気づきや学びがたくさんあります。

【活動日】 

火・金曜日16時～ 

（都合のつく日だけで大丈夫です。） 

【活動内容】 

・花の手入れ（こもれびガーデン、三井住友銀行、 
 りそな銀行など） 

・年二回の花の植え替え 

・大池小学校での子ども達が植えるゴーヤ 
 パンジーの苗植えの手伝い 

お問い合わせは06-6852-7661   

コバヤシ（協議会事務局）まで

環境部会の活動について

豊中市本町5丁目1-5 

電話：06-6858-1308 

https://babyblue-
zakka.jimdofree.com/

営業時間：10:30～17:30 

（ただし火曜日は13時開店） 

定休日：日曜  (祝日は不定休)

｢パリの子ども部屋｣をコンセプトと
していて出産祝いなどに適した、一
品ものの商品が多く、特にフランス
を意識したヨーロッパテイストの、
ベビー服や子供服、入園入学バッグ
などが並んでいます。 

２０００年の開業以来、品質にこだ
わったハンドメイド品は一点一点手
作業でかわいい刺繍やアップリケを
施すなど、ここでしか買えない品
を、心を込めてお届けしています。

駅前の花便り 28

今号では6月6日に開催された協議会定例総会
での記念講演について報告します。 

講師は豊中市内にお住いで、関西大学環境都
市工学部建築学科「岡絵理子」教授、専門領
域は住環境学。以下、講演内容の概略をお伝
えします。

「1913年（大正2年）に豊中駅が誕生した
頃、駅周辺に幾つかの住宅地開発が行われ
た。現在は市全域が人口集中地区となり、市
街化した地域と豊中駅をバス路線が結んでお
り、利用する人が多い。豊中駅の乗降客は4
万人以上と、池田駅～三国駅間で一番多く、
降車する人達の65％以上が帰宅、20％ほどが
出勤、登校は4％。降車後の交通手段の7割が
徒歩、2割弱が自転車、1割がバスである。 

豊中駅周辺は、市内の中でも特に商業業務系
の床が集積しているが、その面積は小さく高
密度、そして現在は減少傾向にある。 

駅前周辺地区の人口は約7500人、一方駅利用
者数は2万人である。駅前のまちづくりは、

パリの子ども部屋 
BABY BLUE さんお店めぐり36

まちを元気にする豊中駅前の

協議会サイトhttps://
toyonaka-machikyo.com/

今回はスクランブル交差点から
豊高道を少し上がった所にある
ハンドメイド雑貨ショップBABY  
BLUEさんを紹介しましょう。

まちづくりの芽 .48

地区内の住民だけでなく、駅を利用する
多くの人達と一緒に考えていくことが大
切である」　（岡先生：談） 

その後、千里ニュータウンの千里南公園
での「カフェ・オ・カフェ」、杭瀬の
「クイセアクションクラブ」、「北浜テ
ラス」、「長門湯本温泉」、「なんばひ
ろば改造計画」の事例紹介があり、最後
に「地域の人たちが、将来の姿を共有す
ること」を強調され、右のようなまちづ
くりのキーワードを示されました。

キンシバイ（本町3）

私は土建屋純。しばらく前まで、まちづ
くりニュースの「海外まち事情」を執筆
しておりました。ペンネームの通り土木
と建築を業として、海外の多くのまち・
都市を巡ってきました。先進国のまちは
美しくて、まちの整備や管理は公共事業
（公・官）に任せます。しかし途上国の
まちは公共の手が回らず、道路や水路、
公園の掃除なども住民（民・私）が行う
ことが多いのです。東南アジアのラオス
は後発開発途上国ですが、家の前の道路
は早朝に市民が掃除します。ラオスの僧

侶は裸足で托鉢されるので、そこで怪我
でもされたら大変。だからまちはとても
キレイです。日本でも淀屋橋は江戸時代
に商人淀屋が架けた民橋ですね。大阪は
歴史的にもまちづくりの主体は市民でし
た。行政はこれを支援する。「住民主
体、行政支援・行政参加のまちづくり」
と豊中まちづくり物語に記されています
が、まさにこれが理想の姿。道徳の時間
に公私混同はダメと教えられましたが、
まちづくりは公私混同、官民連携でいき
ましょう。                      J.N.

今年度の協議会役員をご紹介します

私が考える「まちづくり」第23回

ヤブカンゾウ（本町3）

ムクゲ（大池小）

みんなで育てるまちづくりをめざして 
～夢をかたちにする力～

タイサンボク（千里園）

お知らせ
【令和6年度豊中駅前七夕まつり】 
日時：令和6年7月7日㈰ 13：00～19：00 

場所：銀座商店街 一番街商店街 

（車両通行止め 12：00～20：00） 

 豊中駅前人工デッキ（ステージ） 

お問合せ：福永 康弘 TEL：090-8798-8965

https://toyonaka-machikyo.com/
https://toyonaka-machikyo.com/


わが国の電車は、木造に始ま
り、大正末期以降からはずっ
と鋼製車の時代が続いていま
した。 

しかし、戦後も落ち着いた頃
から、車体の軽量化が叫ばれ
るようになって、最近では多
くの電車がステンレスもしく
はアルミ車体を採用していま
す。 

阪急電車では2200系の車体に
5100系と同等の機器を搭載し
た6000系が1976(昭和51)年３
月に登場しましたが、その第
１編成にあたる6001×８編成
の中間にアルミ車体の先行試
作車6560－6570が連結されま
した。 

翌年にはアルミ車体の6000×

６編成が製造され、6560－
6570はその編成に組み込まれ
てアルミ車のみの８連が宝塚
線に登場しています。 

鋼にくらべ比重が約３分の１
のアルミ合金で車体を製作す
ることで、１両あたり約3.5
トンの軽量化を実現、次世代
の7000系・7300系の製造途中
から現在に至るまで、阪急電
車はすべてアルミ車体になっ
ています。

アルミ車体の6000系登場

阪急6000系
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初心者・再挑戦歓迎！掛持ち歓迎！
• 要資格：初任者研修以上　30人が活躍中　 
• 平日日中平均時給　初研修1830円　介福1990円 
• 上記以外休日加算・精勤加算（独自）有、月収25万可

職人工房【テンポ】豊中駅前店

営業時間

午前10時〜午後7時（日・祝日のみ午後6時）

豊中市本町1-9-10マストメゾン豊中２階

TEL 06-4865-5640
http://tempo-senrichuuou.com

時計＆iPhone修理の店

7月21日
9:00

株式会社社会システム総合研究所は、今年の2024年で創業から20年
となる、交通計画や情報システムの開発を主業とするコンサルタン
ト会社です。駅前での交通情報を提供するタッチパネル式デジタル
サイネージや人の動きを観測するセンサー、バスロケーションシス
テム、港湾物流システムなどを提供しています。大学の研究室を株
式会社形式で運営しているような会社で、開発した技術は特許を取
らず、論文にして発表します。国内だけではなく、ラオスやケニア
など海外でも活動しており、海外活動の多くはノンプロフィットの
ボランティア活動です。豊中駅前ではまちづくり会社として活動し
ておられる頃からの関係で、今も広告を出稿しています。駅前整備
やまちづくりが、行政中心ではなく、市民の方々の連携により展開
されていくことはとても素晴らしいことです。これからもより良い
豊中駅前のまちづくりに向けてみなさんの活動が継続していくこと
を願っています。


